

## 12 - Randonnée du mardi 12 avril 2022 – 54 km

Mardi et non mercredi, la météo n'étant pas favorable le mercredi nous avons préféré faire la sortie la veille. Le vent souffle en rafale mais n'est quand même pas trop violent comparé à lundi. C'est encore le vent d'Autan, entre lui et le vent du nord voilà bien plus de cinq semaines qu'Eole s'en donne à cœur joie. Un soleil timide peine à apparaître. Au départ sept CRQ sont au rendez-vous. Roger, Joël, J. Pierre, M. Louis, Michel B. Michel P. et moi-même.



Pour changer un peu nous descendons sur les Quatre Routes et marquons un arrêt au feu rouge, il y en aura trois aujourd'hui. Redémarrons jusqu'à Auriol et tournons à droite par la D 24. Sur cette partie de route nous avons le Lot à droite et la Corrèze à gauche.



Nous passons devant une maison où trois chiens St. Bernard commencent à avoir l'habitude de nous voir passer. Ils nous encouragent par leur aboiement, heureusement quand même qu'il y a le grillage.



Sur notre droite, le Puy du Toul qui domine Condat, nous surveille. Nous marquons une pause et certains se débarrassent de leur veste car le temps est doux. Nous arrivons à Vayrac et un cyclo nous double en disant bonjour, c'est une connaissance de Michel P. Nous traversons le village, avec un feu rouge, le deuxième, puis un passage à niveau fermé, troisième feu rouge. Nous longeons la Dordogne en passant par les Granges pour rejoindre Pontou.



En traversant le pont nous admirons sans se lasser notre belle rivière Dordogne toujours aussi majestueuse. Le pont traversé, avant d'entrer dans Floirac, nous voyons un couple ramassant sur le talus des « Respountchous », dont le nom réel est Tamié commun, cela ressemble à une asperge verte très fine. J'apprends à Joël de quoi il s'agit et que cela se mange avec une salade omelette et des lardons, un plat très connu dans le Rouergue Aveyronnais.



Dans Floirac Michel P, prend la photo du groupe devant la fontaine du village. Cette fontaine possède un bassin et abrite deux petites perches arc-en-ciel dite aussi perche soleil ou encore «calicoba ». En distribuant les traditionnelles dattes, je leur en donne des petits morceaux qu'elles engloutissent instantanément.

Nous quittons le village par une côte sévère de presque trois kilomètres qui nous mène au Pech Cayrou. Cette montée à une pente moyenne de 9% avec quelques passages à 10, voire 12%.

Un peu après nous tournons à droite et le groupe se reforme. Le temps de souffler nous entamons une discussion sur les retraites et chacun y va de son avis, bien entendu,



même si les avis divergent, cela ne pose aucun problème à notre camaraderie.

Notre ami Michel B. en profite pour déguster son fruit préféré dont le nom végétal est « Musa balbisiana » vous avez deviné lequel ? Le groupe de joyeux retraités repart en direction du lieu dit Les Places. Tournons



à gauche pour arriver au passage à niveau de Pongent où passe la ligne Brive-Aurillac.

Juste à côté se trouve, sous la voie, le gouffre de Roque-de-Cor. Le propriétaire a clôturé l'accès au public à la suite d'un accident mortel survenu quelques années auparavant. Continuons pour arriver sur la D 840. Joël ayant rendez-vous à 17h nous quitte et rejoint Martel directement. Nous autres, passons par la Croix Blanche pour rejoindre, au terme d'une belle descente rapide, les Combes de Meyronne.



Nous franchissons la Dordogne sans oublier de jeter un coup d'œil à l'imposante bâtisse qui servait de résidence d'été aux évêques de Tulle durant le moyen-âge. Au niveau du stade de St-Sozy nous prenons direction Creysse par la D 114 et au bout de moins de 2 km sur la gauche par la D 33 en direction de Baladou.



Des travaux de débardage sont en cours et il faut pas mal de vigilance pour traverser le chantier, avec en plus, une circulation automobile assez dense, pour cette petite route. Habitant la région depuis 40 ans je n'avais jamais emprunté cette portion de route que j'ai trouvée charmante, surtout vers la fin où une moyenne de 9 à 10% se présente pour arriver au lieu-dit La Garrigue. C'est ici qu'habite notre amie Catherine et qui a la gentillesse de nous inviter chez elle pour quelques rafraichissements accompagné de Gavottes, biscuits secs de Bretagne.

Catherine demeure dans une étable, rassurez-vous l'Étable est le nom de sa maison qui était autrefois une ancienne ferme. Il est 18h15 passé quand nous prenons congé de Catherine. Un grand merci à elle et à ses enfants Pauline et Sébastien pour leur charmant accueil.



Nous rejoignons rapidement la route de Souillac Martel. Pour rejoindre le parking Monti, nous empruntons la route de « la Carette » et passons près de la « Porte de Souillac, une des entrées de la place forte de la ville médiévale.



Une virée de 54 km avec des dénivelées assez coquines. Pâques est le week-end prochain et certains ont des projets, Pâques en Quercy pour Michel B., Pâques en Provence pour M-Louis et Michel P. et Pinsac à Carcassonne en itinérant pour Marylène et moi. Bonnes Pâques !

*Texte de Pierre Maroselli  
Photos de Michel Ponchet*